

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Program Sedekah Minimal Seribu (SMS) Dalam Membentuk Sikap Peduli Siswa di MAN 2 Kediri” ini ditulis oleh Hana Alvin Maghfiroh, NIM. 12201173236, pembimbing Prof. Dr. H. Achmad Patoni, M. Ag. **Kata kunci:** Program Sedekah Minimal Seribu (sms), Membentuk Sikap Peduli

Program Sedekah Minimal Seribu (SMS) merupakan sebuah kegiatan yang diselenggarakan sekolah dalam rangka memberikan pelatihan sikap yahtamu bagi peserta didik untuk dapat mengamalkan ajaran agama yang ditanamkan melalui kegiatan bersedekah, serta untuk mendorong pembentukan pribadi peserta didik dan penanaman nilai-nilai agama dan akhlakul karimah peserta didik. Tujuannya adalah membiasakan anak didik untuk bersodaqah dan infaq, tidak menjadi pribadi yang bakhil serta membentuk pribadi siswanya untuk senantiasa mengingat bahwa pada hartanya terdapat pula hak untuk fakir miskin sehingga terbentuk pribadi yang yahtamu, murah hati dan ringan tangan dalam menolong sesama serta menjaga hubungan antar manusia (*Hablu Minannas*) dan bertaqwa kepada Allah swt.

Fokus penelitian dalam penulisan skripsi ini adalah (1) Bagaimana Program Sedekah Minimal Seribu (SMS) dalam membentuk sikap peduli siswa di MAN 2 Kediri? (2) Bagaimana implementasi Program Sedekah Minimal Seribu (SMS) dalam membentuk sikap peduli siswa di MAN 2 Kediri? (3) Bagaimana implikasi Pelaksanaan Program Sedekah Minimal Seribu (SMS) dalam membentuk sikap peduli siswa di MAN 2 Kediri?

Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah (1) Untuk mengetahui Program Sedekah Minimal Seribu (SMS) dalam membentuk sikap peduli siswa di MAN 2 Kediri. (2) Untuk mengetahui implementasi Program Sedekah Minimal Seribu (SMS) dalam membentuk sikap peduli siswa di MAN 2 Kediri. (3) Untuk mengetahui implikasi Program Sedekah Minimal Seribu (SMS) dalam membentuk sikap peduli siswa di MAN 2 Kediri.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan jenis pendekatan deskriptif. Pada penelitian ini teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data yang dilakukan dengan langkah reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Sedangkan untuk mengecek keabsahan data dilakukan dengan cara menggunakan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: berdasarkan paparan data dan hasil penelitian maka dapat ditarik kesimpulan bahwa: (1) Program sedekah minimal seribu (sms) merupakan kegiatan sekolah dalam rangka memberi pelatihan sikap peduli bagi siswa agar dapat mengamalkan ajaran agama yang ditanamkan melalui kegiatan bersedekah. Program sedekah minimal seribu (sms) bertujuan untuk membiasakan anak didik untuk bersodaqoh, juga mengajarkan peserta didik agar tidak menjadi pribadi yang bakhil. Karena memupuk sikap peduli ini harus sejak dini agar peserta didik terbiasa dan ringan tangan dalam membantu sesamanya yang lebih membutuhkan.(2) Program sedekah minimal seribu (sms) telah disepakati oleh seluruh pihak madrasah. Bukan hanya peserta didik yang terlibat dalam program (sms) namun guru dan pihak sekolah disini juga ikut serta dalam kegiatan sedekah minimal seribu (sms) tersebut. Karena berdasar hasil wawancara dengan pihak sekolah mereka tidak hanya mengajak tapi juga memberi contoh kepadapeserta didik. Program sedekah minimal seribu (sms) dilaksanakan setiap

hari jumat. Dalam pelaksanaan program sedekah minimal seribu (sms) peserta didik diminta menyisihkan uang saku sebesar seribu rupiah untuk di sedekahkan. (3) Dengan adanya program sedekah minimal seribu (sms) diharapkan dapat membentuk sikap kepedulian sosial peserta didik terhadap lingkungan sosialnya dan juga mencari keridhoan Allah Swt. Peserta didik akan merasakan hikmah bersedekah apabila ia memberikannya dengan ikhlas. Banyak sekali keterkaitan program sedekah minimal seribu (sms) dalam kehidupan sehari-hari diantaranya yaitu akan terhindar dari marabahaya, hati menjadi tenang, menambah umur, tanpa disadari juga sedekah itu membuka pintu rezeki.

## ABSTRACT

The thesis with the title "Alms Program At Least a Thousand in Shaping Student Caring Attitudes in MAN 2 Kediri" was written by Hana Alvin Maghfiroh, NIM. 12201173236, mentor of Prof. Dr. H. Achmad Patoni, M. Ag.

**Keywords:** Minimum Alms Program (SMS), Forming a Caring Attitude

The Minimum Thousand Alms Program (SMS) is an activity organized by the school in order to provide well-being training for learners to be able to practice religious teachings instilled through alms activities, as well as to encourage the personal formation of learners and the cultivation of religious values and morality of learners. The goal is to familiarize students to *bershodaqah* and *infaq*, not be ignorant and form the person of his students to always remember that in his property there is also a right to poor families so that a well-formed person, generous and light-handed in helping others and maintaining human relationships (*Hablu Minannas*) and fearing Allah *swt*.

The focus of research in writing this thesis is (1) How is the Minimum Thousand Alms Program (SMS) in shaping the caring attitude of students at MAN 2 Kediri? (2) How is the implementation of the Minimum Thousand Alms Program (SMS) in shaping the attitude of caring for students in MAN 2 Kediri? (3) What are the implications of implementing the Minimum Thousand Alms Program (SMS) in shaping the attitude of caring for students in MAN 2 Kediri?

This research uses qualitative methods with a type of descriptive approach. In this study the data collection techniques used are observation, interview and documentation. Data analysis is carried out by data reduction measures, data presentation and conclusion withdrawal. While checking the validity of the data is done by using triangulation.

The results of this study show that: based on exposure to data and research results, it can be concluded that: (1) The program of alms at least one thousand (sms) is a school activity in order to provide caring attitude training for students in order to practice religious teachings instilled through alms activities. The program of alms at least a thousand (sms) aims to familiarize students to *bersodaqoh*, also teaches learners not to be ignorant. Because fostering this caring attitude must be early on so that learners are accustomed and light-handed in helping others who are more in need. (2) The program of alms at least one thousand (sms) has been agreed by all madrasah parties. Not only students are involved in the program (sms) but teachers and schools here also participate in the alms activities of at least a thousand (sms). Because based on the results of interviews with the school they not only invite but also set an example to students. The program of alms at least a thousand (sms) is carried out faithfully on Fridays. In the implementation of the alms program at least one thousand (sms) *pesrta didik* asked to set aside an allowance of one thousand rupiah to be granted. (3) With the existence of a minimum alms program of one thousand (sms) is expected to form the attitude of social care of learners towards their social environment and also seek the pleasure of Allah *Swt*. Learners will feel the wisdom of charity if he gives it sincerely. A lot of alms programs at least a thousand (sms) in everyday life include that will avoid danger, the heart becomes calm, increases age, unwittingly also alms it opens the door of sustenance.

## الملخص

البحث العلمي بعنوان "برنامج الصدقة الف روبية على قليل في تشكيل موقف رعاية الطلاب في المدرسة الثانوية الحكومية-2 كديري" كتبه هنا الف مغفرة، رقم الطلاب 12201173236، المشرف الاستاذ الدكتور احمد فطني الماجستير.

**الكلمات الرئيسية:** برنامج الصدقة الف روبية على قليل، تشكيل موقف الرعاية.

برنامج الصدقة الف روبية على قليل هو نشاط تنظمه المدرسة لتوفير التدريب على سلوك "يهتم" للطلاب الى ان يكونوا قادرين على ممارسة التعليم الدينية المغروس من أنشطة الصدقة، وكذلك لتشجيع شخصية الطلاب وغرس القيم الدينية والأخلاق الكريمة. الهدف هو تعريف الطلاب بالصدقة والإنفاق، لا يكونون بخيلاً، وتشكيل شخصية طلابهم بالتذكر دائماً أن في مالهم حقوق للفقراء بحيث يكونون شخصاً "يهتم" ومخلص في مساعدة الآخر والحفاظ على العلاقة الإنسانية (حبل من الناس) ويتق الله سبحانه وتعالى.

مسائل البحث في كتابة البحث العلمي هي (1) كيف برنامج الصدقة الف روبية على قليل في تشكيل موقف رعاية الطلاب في المدرسة الثانوية الحكومية-2 كديري؟ (2) كيف تنفيذ برنامج الصدقة الف روبية على قليل في تشكيل موقف رعاية الطلاب في المدرسة الثانوية الحكومية-2 كديري؟ (3) ما هي الآثار المترتبة على تنفيذ برنامج الصدقة الف روبية على قليل في تشكيل موقف رعاية الطلاب في المدرسة الثانوية الحكومية-2 كديري؟

أهداف هذا البحث هي (1) معرفة برنامج الصدقة الف روبية على قليل في تشكيل موقف رعاية الطلاب في المدرسة الثانوية الحكومية-2 كديري. (2) معرفة تنفيذ برنامج الصدقة الف روبية على قليل في تشكيل موقف رعاية الطلاب في المدرسة الثانوية الحكومية-2 كديري؟

(3) معرفة الآثار المترتبة على تنفيذ برنامج الصدقة الف روبية على قليل في تشكيل موقف رعاية الطلاب في المدرسة الثانوية الحكومية-2 كديري.

استخدم هذه البحث المنهج الكيفي مع المدخل الوصفي. كانت تقنية جمع البيانات المستخدمة في هذا البحث هي الملاحظة والمقابلة والتوثيق. وتحليل البيانات بخطوات تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. وللتحقق من صحة البيانات باستخدام التثليث. تشير نتائج البحث إلى أنه: بناءً على عرض البيانات ونتائج البحث، يمكن الاستنتاج أن: (1) برنامج الصدقة الف روبية على قليل هو نشاط المدرسة من أجل توفير التدريب في موقف رعاية الطلاب. حتى يتمكنوا من ممارسة التعميم الدينية المغروس من أنشطة الصدقة. يهدف برنامج الصدقة الف روبية على قليل إلى تعريف الطلاب بأنشطة الصدقة، كما يعلم الطلاب ألا يصبحوا أفراداً بخيلاً. لأن تنمية موقف الرعاية واجب أن يكون مبكراً حتى يكون الطلاب معتادون وخفيفون على مساعدة الآخرين في أمس الحاجة. (2) تمت الموافقة على برنامج الصدقة الف روبية على قليل من جميع أطراف المدرسة. ليس الطلاب قط الذين يشاركون في هذا البرنامج ولكن المدرس وأطراف المدرسة يشاركون أيضاً في هذا البرنامج. بناءً على نتائج المقابلة مع المدرسة، لا يدعون الطلاب فحسب، بل يقدمون أيضاً أمثلة للطلاب. تنفيذ هذا البرنامج كل يوم الجمعة. في تنفيذ هذا البرنامج يُطلب من طالب تخصيص بدل ألف روبية لصدقة بما. (3) من خلال برنامج الصدقة الف روبية على قليل، يرجى أن يشكل موقفاً من الاهتمام الاجتماعي للطلاب تجاه بيئتهم والسعي لرضى الله سبحانه وتعالى. سيشعر الطلاب بالحكمة في التبرع بالصدقة ان كان مخلصا. هناك الرابطة من برنامج الصدقة الف روبية على قليل على الحياة اليومية، منها تجنب الأذى، وتهدئة القلب، وزيادة العمر، دون إدراك أن الصدقة تفتح باب الرزق.